

Veröffentlichungen (Publications)

Bücher (Books)

- mit R. Cooter, *Solomon's Knot. How Law Can End the Poverty of Nations*, Princeton University Press, Princeton 2012. Eine Ausgabe in chinesischer Sprache ist 2014 erschienen bei Peking University Press; Brasilianische Ausgabe erschienen 2017 bei Editora CRV, Alto da RUA; Hindi-Ausgabe in 2017 erschienen: Prabhat Publication, New Delhi
- mit C. Ott, *Lehrbuch der ökonomischen Analyse des Zivilrechts*, 5. Auflage, Springer Verlag Berlin und Heidelberg 2012
 - Englische Ausgabe: *The Economic Analysis of Civil Law*, Edward Elgar, London 2004. Übersetzung: Matthew Braham
 - Spanische Ausgabe: *Manual de análisis económico del derecho civil*, Tecnos, Madrid 1991
 - Chinesische Ausgabe: *Lehrbuch der ökonomischen Analyse des Zivilrechts*, China Law Press, Peking 2009. Übersetzung: Qing-Yun-Jiang
- mit H. Kötz, *Judex oeconomicus. 12 höchstrichterliche Entscheidungen, kommentiert aus ökonomischer Sicht*, Mohr Siebeck, Tübingen 2003
- *Landwirtschaftliche Akkumulationslasten und industrielle Entwicklung. Analyse und Beschreibung entwicklungspolitischer Optionen in dualistischen Wirtschaften*, Springer Verlag, Heidelberg 1983
- *Typologie und Bewertung der Umschuldungen von deutschen Krediten an Entwicklungsländer*, Deutsches Institut für Wirtschaftsforschung, Berlin 1979.
- mit K. Glaubitt und F. Saaddedin, *Das System der Staatseinnahmen in Afghanistan*, Verlag Anton Hain, Meisenheim 1975
- *Imperialismustheorien und Handelsgewinne*, Dissertation, Bertelsmann Universitätsverlag, 1972

Herausgabe von Büchern (Edited Books)

- mit Florian Faust, *Zivilrechtsprobleme des Internet*, Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Verlag Mohr Siebeck, 2019, im Erscheinen
- mit T. Eger und Dominique Demongin; *Eurobond beyond Crisis Management; Review of Law and Economics*, 19 Seiten; Special Edition; 2016
- mit T. Eger, *Research Handbook on the Economics of European Union Law*, Edward Elgar Publishing, London 2012, 444 pages
- mit P. Behrens, T. Eger, *Ökonomische Analyse des Europarechts. Beiträge zum XII. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts*, Mohr Siebeck, Tübingen 2012
- mit P.G. Babu, T. Eger, A.V. Raja, T.S. Somashekar, *Economic Analysis of Law in India. Theory and Application*, Oxford University Press, Oxford 2010
- mit R. Bork, T. Eger, *Ökonomische Analyse des Verfahrensrecht. Beiträge zum XI. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts*, Mohr Siebeck, Tübingen 2009
- mit T. Eger, *Ökonomische Analyse der europäischen Zivilrechtsentwicklung. Beiträge zum X. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts*, Mohr Siebeck, Tübingen 2007
- mit A.V. Raja, *Law and Economic Development*, Edward Elgar, London 2006

- mit C. Ott, Ökonomische Analyse des Sozialschutzprinzips im Zivilrecht – vor einem Paradigmenwechsel im Zivilrecht? Beiträge zum IX. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Mohr Siebeck, Tübingen 2004
- mit C. Ott, Vereinheitlichung und Diversität des Zivilrechts in transnationalen Wirtschaftsräumen. Beiträge zum VIII. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Mohr Siebeck, Tübingen 2002
- mit H.-J. Lwowski, Konsequenzen wirtschaftsrechtlicher Normen. Kreditrecht - Verbraucherschutz - Allgemeines Wirtschaftsrecht. Festschrift für Claus Ott, Gabler Verlag, Wiesbaden 2002, abrufbar unter: [Download \(pdf-Datei\)](#)
- mit C. Ott, Ökonomische Analyse des Arbeitsrechts. Beiträge zum VII. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Mohr Siebeck, Tübingen 2000.
- mit C. Ott, Die Präventivwirkung zivil- und strafrechtlicher Sanktionen. Beiträge zum VI. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Mohr Siebeck, Tübingen 1999
- mit C. Ott, Effiziente Verhaltenssteuerung und Kooperation im Zivilrecht. Beiträge zum V. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Mohr Siebeck, Tübingen 1997
- Die Entwicklungsländer im Zeitalter der Globalisierung. Schriften des Vereins für Socialpolitik, N. F., Duncker & Humblot, Berlin 1996
- mit J. Altmann, Bevölkerungsdynamik und Grundbedürfnisse in Entwicklungsländern, Duncker & Humblot, Berlin 1995
- mit M. Bohnet, Armut in Entwicklungsländern. Überarbeitete Fassungen von Referaten und Koreferaten der Jahrestagung 1993 des Ausschusses Entwicklungsländer, Duncker & Humblot, Berlin 1995
- mit C. Ott, Ökonomische Analyse des Rechts der rechtlichen Organisation von Innovationen. Beiträge zum IV. Travemünder Symposiums zur ökonomischen Analyse des Rechts, Verlag Mohr-Siebeck, 1994
- mit C. Ott, Ökonomische Analyse des Unternehmensrechts. Beiträge zum III. Travemünder Symposiums zur ökonomischen Analyse des Rechts, Physika Verlag, 1994
- mit C. Ott, Ökonomische Probleme des Zivilrechts. Beiträge zum II. Travemünder Symposiums zur ökonomischen Analyse des Rechts, Springer Verlag, Heidelberg 1992
- mit C. Ott, Allokationseffizienz in der Rechtsordnung. Beiträge zum Travemünder Symposiums zur ökonomischen Analyse des Rechts, Springer Verlag, Heidelberg 1989
- mit K. Wehrt, Die Ökonomisierung der Sozialwissenschaften. Sechs Wortmeldungen, Campus-Verlag, Frankfurt am Main 1989
- mit K. Glaubitt und A. Woll, Nationale Entwicklung und internationale Zusammenarbeit. Herausforderung ökonomischer Forschung. Festschrift zum 65. Geburtstag von Willy Kraus, Springer Verlag, Heidelberg 1983
- Gefährdete Weltfinanzen. Verschuldungsproblematik und internationale Finanzpolitik, Verlag Neue Gesellschaft, Bonn 1980

Aufsätze: Nach Publikationstyp geordnet (Papers: Sorted by Publication Type)

Aufsätze: Peer-Reviewed und vergleichbare Aufsätze in rechtswissenschaftlichen Zeitschriften (Papers: Peer-Reviewed and Comparable Papers in Law Journals)

- Rules Versus Standards in Developing Countries: The Case for Clear and Precise Legal Norms on Eminent Domain Power, erscheint im Law of Law and Development Review, 2019, SSRN 25 Seiten
- Mit R. Singh; Takings of Land by Self-Interested Governments, Economic Analysis of Eminent Domain Law, Journal of Law and Economics, vol. 61 (August 2018), 427-458
- Nudging, Ein Spross der Verhaltensökonomie – Überlegungen zum Liberalen Paternalismus auf Gesetzgeberischer Ebene mit Franziska Weber in: „Der Staat“, Heft 4, 2017, 561-592
- Good Faith (mit H. Aksoy) SSRN 2014, 10 Seiten, erscheint in Encyclopedia of Law and Economics, Springer Verlag
- Consequences of different Eurobond Proposals; Review of Law and Economics; Band 12, Heft 3, 30 Seiten; 2016
- Eurobond beyond Crisis Management; Review of Law and Economics; 18 Seiten; 2016
- Juristas Clerigos y Mercaderes; Criterio Juridico; 63 S.; 2015
- (mit Alexander Wulf) Jurists, Clerics and Merchants: The Rise of Learned Law in Medieval Europe and Its Impact on Economic Growth, Manuskript, 49 S., in: Journal of Empirical Legal Studies, Vol. 11.1, 2014
- The Sovereign Debt Crisis in Europe. Save Banks Not States, in: The European Journal of Comparative Economics, vol. 9, issue 2, 2012, pp. 179-195
- mit R. Cooter, The Secret of Growth Is Financing Secrets. Corporate Law and Growth Economics, in: Journal of Law and Economics, vol. 54, issue 4, 2011, pages 105-123
- mit H. C. Aksoy, Economic Impossibility in Turkish Law from the Perspective of Law and Economics, in: European Journal of Law and Economics, vol. 30, 2010, 1-22
- mit P. Leyens, Inhaltskontrolle allgemeiner Geschäftsbedingungen. Rechtsökonomische Überlegungen zu einer einheitlichen Konzeption von BGB und DCFR, in: Archiv für die civilistische Praxis (AcP), vol. 219, 2010, 771-803
- mit C. Ott, The Dichotomy between Property Rules and Liability Rules. Experiences from German Law, in: Erasmus Law Review, vol. 1, issue 2, 2008, 41-58, abrufbar unter www.bepress.com
- mit A. V. Raja, Are Inventories a Buffer Against Weak Legal Systems? A Cross-Country Study, in: Kyklos, vol. 60, issue 3, 2007, 415-439
- mit G. Dari-Mattiacci, The Core of pure Economic Loss. A Law and Economic Perspective, in: International Review of Law and Economics, vol. 27, issue 1, 2007, 1-7, abrufbar unter: www.bepress.com
- mit V. Fon, State Liability for Wrongful Conviction. Incentive Effects on Crime Levels, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), vol. 136, issue 2, 2007, 269-284, abrufbar unter: [Download \(pdf-Datei\)](#)
- mit J. Bigus, Die Haftung des Wirtschaftsprüfers am Primär- und Sekundärmarkt. Eine rechtsökonomische Analyse, in: Zeitschrift für Betriebswirtschaft (ZfB), issue 1, 2007, 19-49, abrufbar unter: [Download \(pdf-Datei\)](#)
- Rules versus Standards in Rich and Poor Countries. Precise Legal Norms as Substitutes for Human Capital in Low-Income Countries, in: Supreme Court Economic Review, vol. 14, 2006, 113 - 135
- mit R.D. Cooter, A. Raja, Workshop on Law and Economic Development, Hamburg, Germany, January 2004, in: International Review of Law and Economics, vol. 25, issue 1, 2005, 62-64.
- Efficient Third Party Liability of Auditors in Tort Law and Contract Law, in: Supreme Court Economic Review, vol. 12, 2004, 181-209, abrufbar unter: www.bepress.com
- Direktiven als Ersatz für Humankapital. Empfehlen sich für Entwicklungs- und Transformländer präzisere Rechtsregeln als für hochentwickelte Staaten? in: Rabels Zeitschrift für ausländisches und internationales Privatrecht (RabelsZ), vol. 67, issue 3, 2003, 550-580
- Haftung für fehlerhafte Wertgutachten aus wirtschaftswissenschaftlicher Perspektive, in: Archiv für civilistische Praxis (AcP), vol. 202, 2002, 808-840

- Liability of Experts and the Boundary between Tort and Contract, in: Theoretical Inquiries in Law, vol. 3, issue 2, 2002, 453-473
- The Bundling of Similar Interests in Litigation. The Incentives for Class Action and Legal Actions taken by Associations, in: European Journal of Law and Economics, vol. 9, issue 3, 2000, 183-213
- mit R. Van den Bergh, Member States' Liability for Infringement of the Free Movement of Goods in the EC. An Economic Analysis, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), vol. 156, issue 2, 2000, 381-403, abrufbar unter: [Download \(pdf-Datei\)](#)
- mit R. Van den Bergh, State Liability for Infringement of the E.C. Treaty. Economic Arguments in Support of a Rule of "Obvious Negligence", in: European Law Review, vol. 23, issue 6, 1998, 552-571
- mit C. Ott, Negligence as Untaken Precaution, Limited Information and Efficient Standard Formation in the Civil Liability System, in: International Review of Law and Economics, vol. 17, issue 1, 1997, 15-29, abrufbar unter: [Download \(pdf-datei\)](#)
- The Relevance of Law and Economics for the Development of Judge Made Rules. Examples from German Case-Law, in: European Economic Review, vol. 40, issue 3-5, 1996, 989-998
- mit C. Ott, Entwicklung und Konstruktion effizienter Normen im Rechtssystem des deutschen Zivilrechts, in: Homo oeconomicus, vol. 11, 1994, 293-329
- mit H. Kötz, Economic Incentives to Accident Prevention. An Empirical Study of the German Sugar Industry, in: International Review of Law and Economics, vol. 13, issue 1, 1993, 19-37. Auch in deutscher Sprache: Schadensverhütung durch ökonomische Anreize. Eine empirische Untersuchung, in: Archiv für die civilistische Praxis (AcP), vol. 189, 1989, 501-525
- mit C. Ott, Emergence and Construction of Efficient Rules. Vortrag auf der Jahrestagung der European Association of Law and Economics 1991, in: International Review of Law and Economics, vol.13, issue 3, 1993, 285-302
- mit C. Ott, Economic Effects of EEC Insider Trading Regulation Applied to Germany, in: International Review of Law and Economics, vol. 12, issue 3, 1992, 357-375, abrufbar unter: [Download \(pdf-Datei\)](#)
- mit C. Ott, Ökonomische Auswirkungen der EG-Insider-Regulierung in Deutschland, in: Zeitschrift für Bankrecht und Bankwirtschaft (ZBB), 1991, 226-241
- Forcierte Industrialisierung in der dualistischen Wirtschaft, in: Jahrbuch für Sozialwissenschaft, vol. 30, issue 1, 1979, 1-26

Aufsätze: Nicht Peer-Reviewed (Papers: Non Peer-Reviewed Papers)

- Zivilrechtliche und rechtsökonomische Aspekte zum Dieselskandal der Volkswagen AG, mit Ben Fuhrmann, Wirtschaftsdienst Heft 4, 2018, 243-254
- Reflections on the Volkswagen Emissions Scandal, mit Thomas Eger, erschienen in Essays in Law and Economics in honour of Roger Van den Bergh, S. 361-388, 2018, Intersentia Ltd.
- The Price and Adverse Effects of Consumer Protection for the Protected A Panel Study on the Right to Early Repayment of Mortgage Loans for Consumers in the EU-Member States, mit Alexander J. Wulf, SSRN, 40 Seiten, 2018
- Musterfeststellungsklage: Ein Schritt in die richtige Richtung, Wirtschaftsdienst Heft 7, 2018, 456-458
- Advocatus Populi I Advocatus Diaboli-O Prawie, Argumentach I Strategiach Stron Negocjujacych Brexit (Advocatus Populi and Advocatus Diaboli-On Law, Arguments and Strategies in... mit Arkadius Radwan, erschienen in Politeja 2017, 231-271
- Ökonomische Analyse des Rechts, für das Lexikon des Staatsrechts (Basic Elements of Law and Economics), 9 Seiten, 2017
- Decriminalization, How Can It be Legitimized and How Far Should It Go? Hrsg. J. Kim, J.K. Hyun; Regulatory Crimes and Overcriminalization; KERI, 2013, 11-38

- Mit A. Radwan; Brexit Poker – Czyli o tym, kto ma lepsze karty w negocjacjach ustapieniowych, Allerhand Working Paper, SSRN 2016, 17 Seiten
- Widerruf bei Hypothekenkrediten. Wer schützt uns vor diesem Verbraucherschutz, Springer Gabler Verlag, Essentials, 21 Seiten, 2015
- The Price and Adverse Effects of Consumer Protection for the Protected: A Panel Study on the Right to Early Repayment of Mortgage Loans for Consumers in the EU-Member States, 40 Seiten, 2018, Manuskript
- mit Arkadiusz Radwan; Brexit Poker – Wer hat die besseren Karten in den Austrittsverhandlungen; Wirtschaftsdienst – ZBW Verlag, 6 Seiten; 2016
- Avrupa'da Ülke Borçları Krizi, Bankaları Kurtarın Devletleri Değil, in: Mülkiye Dergisi, vol. 36, issue 274, 2012, 93-112
- Eurobonds. Gruppenhaftung im Clan bedroht die Bürgergesellschaft und den Sozialstaat, in: Wirtschaftsdienst, vol. 91, issue 9, 2011, 609-612
- mit H. C. Aksoy, Hukuk ve Ekonomi Yaklaşımı Çerçevesinde Türk Sözleşme Hukukunda Ekonomik İmkânsızlık, in: Banka ve Ticaret Hukuku Dergisi, vol. 26, issue 1, 2010, 41-67
- mit R. D. Cooter, Academic Scribblers and Defunct Economists, in: Toronto Law Review, vol. 60, issue 2, 2010, 467-489
- Was wird aus Griechenland? Überlegungen zu einem Insolvenzrecht für internationale Staatsschulden, in: ifo Schnelldienst, vol. 63, issue 6, 2010, 18-25, abrufbar unter www.ifo.de
- mit R. D. Cooter, El problema de la doble confianza, in: The Latin American and Caribbean Journal of Legal Studies, vol. 1, issue 1, 2006, article 7
- mit R. D. Cooter, O problema da desconfiança recíproca, in: The Latin American and Caribbean Journal of Legal Studies, vol. 1, issue 1, 2006, article 8
- mit R. D. Cooter, Menos es Más, in: The Latin American and Caribbean Journal of Legal Studies, vol. 1, issue 1, 2006, article 9
- mit R. D. Cooter, Menos é mais, in: The Latin American and Caribbean Journal of Legal Studies, vol. 1, issue 1, 2006, article 10
- Erodiert die Marktwirtschaft durch Vertrauensverlust? Wirtschaftsdienst, in: vol. 84, issue 8, 2004, 479-496
- Enforcement of contracts, in: DSE World Bank. The Institutional Foundation of a Market Economy, 2001, 141-146
- Kein Geld für die Justiz. Was ist uns der Rechtsfrieden wert? in: Deutsche Richterzeitung, 1995, 461-471, wieder abgedruckt in: 100 Jahre ZPO, Ökonomische Analyse des Zivilprozesses, Hrsg. Bundesministerium für Justiz, Wien 1998
- mit C. Ott, "Plea-Bargaining", der "Deal" im Strafprozeß, in: Jahrbuch für Neue Politische Ökonomie, 1996, 107-126
- Probleme bei der Festlegung von Sorgfaltsstandards durch Zivilgerichte aus ökonomischer Sicht, in: Kritische Vierteljahresschrift für Gesetzgebung und Rechtswissenschaft (KritV), vol. 75, issue 4, 1992, 374-390
- mit H. Kötz, Judex calcula, in: Juristenzeitung, 1992, 355-356
- mit C. Ott, Schmerzensgeld bei Körperverletzungen. Eine ökonomische Analyse, in: Juristenzeitung, vol. 45, 1990, 563-574
- Conditions of Agricultural Growth in Developing Countries, in: The Pakistan Development Review, vol. 27, issue 4, 1988, 451-468
- Farm Prices and Aggregate Agricultural Output, in: Intereconomics, vol. 22, 1987, 129-136.
- Begründung und Bemessung des Schadensersatzes wegen entgangener Sachnutzung, in: Zeitschrift für Wirtschaftsrecht ZIP, vol. 7, issue 10, 1986, 613-624
- Jenseits des Krisenmanagements. Internationale Schuldenkrise und IWF-Kredite, in: Forschungsinstitut der Friedrich-Ebert-Stiftung, 1984
- The Exchange Relationship between Industry and Agriculture and the Stagnation of Industry in India, in: Economics, vol. 26, 1982, 48-67

Aufsätze: Kapitel in Büchern und Sammelbänden (Papers: Papers in Edited Volumes)

- Taking Law from an Economic Perspective with Reference to German Law, I. Kim, H. Lee, I. Somin (Hrsg.) *Eminent Domain – A Comparative Perspective*, Cambridge University Press, S. 8-37, 2017
- Ökonomische Analyse des Rechts, SSRN, 2017, erscheint 2018 im Lexikon des Staatsrechts, 9 Seiten
- Reflections on the Volkswagen Emissions Scandal, erscheint 2018 in Festschrift Roger Van den Bergh, SSRN, 15 Seiten, 2018
- Eurobonds aus Rechtsökonomischer Perspektive; Festschrift für Johannes Köndgen, 24 Seiten; RWS Verlag, Köln, 2016
- Staatsinsolvenz und griechische Schuldenkrise; Law & Economics – Festschrift für Peter Nobel zum 70. Geburtstag; Stämpfli Verlag; 2015
- Staatsverschuldung und Staatsinsolvenz; Probleme und Lösungsansätze aus griechischer und deutscher Sicht; 13 S.; Nomos Verlag; 2015
- Rettungsschirme für die Eurozone; Festschrift zu Ehren von Christian Kirchner; Mohr Siebeck Verlag; 22 S.; 2014
- Bankgeschäfte zwischen Markt, Regulierung und Insolvenz, Festschrift für Hans-Jürgen Lwowski zum 75. Geburtstag; Sonderdruck; Verlag C.H. Beck, München; 2014
- Decriminalization, How Can It Be Legitimized And How Far Should It Go? Lecture at the International Symposium on Regulatory Crimes and Overcriminalization, Implication for the Korean Legislative and Regulatory Policy, in: Korean Institute of Economic Research (ed.) *Regulatory Crimes and Overcriminalization*, Seoul 2014, S. 11-37
- The Sovereign Debt Crisis in Europe, in J. de Mot (Ed.) *Liber Amicorum Boudewijn Boukkaert*, di Keure, juridische uitgaven, 2012 pp. 88-103

- mit T. Eger, Introduction, in: *Research Handbook on the Economics of European Union Law*, Hrsg. T. Eger, H.-B. Schäfer, London 2012, 1-10
- Can Member State Liability for the Infringement of European Law deter National Legislators?, in: *Research Handbook on the Economics of European Union Law*, Hrsg. T. Eger, H.-B. Schäfer, Elgar Publishing, London 2012, pp. 82-94
- mit R. Cooter, Cómo los muchos superan a los pocos, in: *Derecho. Instituciones y Desarrollo*, Hrsg. C.-M. Labarthe, R.-H. Robles Peiro, J.-L. Velázquez Roa, México 2012, 102-117
- The Sovereign Debt Crisis in Europe. Save Banks not States, in: *Liber Amicorum Boudewijn Boukkaert. Juridische uitgaven*, Hrsg. J. de Mot, Bruges 2012, 88-103
- Insolvenzrecht für internationale Staatsschulden und der Stabilisierungsmechanismus der Eurozone, in: *Begegnungen im Recht. Ringvorlesung der Bucerius Law School zu Ehren von Karsten Schmidt anlässlich seines 70. Geburtstags*, Hrsg. C. Bumke, Mohr Siebeck Tübingen 2012, 99-115
- mit R. D. Cooter, Growth-Oriented Legal Reforms, in: *Production Of Legal Rules*, Hrsg. F. Parisi, Cheltenham 2012, 400-417
- Kann Staatshaftung für legislatives Unrecht Parlamente anreizen, höherrangiges Recht besser zu beachten? In: *Ökonomische Analyse des Europarechts. Beiträge zum XII. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts (24. – 26. März 2010)*, Hrsg. P. Behrens, T. Eger, H.-B. Schäfer, Verlag Mohr Siebeck, Tübingen 2012, 47-72
- mit R. D. Cooter, Make or Take. Why Law can cause Growth, in: *Does Law Matter? Law and Economic Growth (Ius Commune Europaeum)*, Hrsg. M. Faure, J. Smits, Oxford 2011, 155-165
- (mit Claus Ott), Homo Oeconomicus. Verhaltensökonomik und liberaler Paternalismus, in: *Staat, Verwaltung, Information. Untertitel: Festschrift für Hans Peter Bull zum 75 Geburtstag*, Hrsg. V. Mehde, U. Ramsauer, M. Seckelmann, Duncker & Humblot, Berlin 2011, 301-323

- mit P. Leyens, Judicial Control of Standard Terms and European Private Law, in: Economic Analysis of the DCFR. The Work of the Economic Impact Group within the CoPECL Network of Excellence, Hrsg. P. Larouche, F. Chirico, Munich 2010, 99-121
- mit R. D. Cooter, The Double-Trust Dilemma in Development, in: Economic Analysis of Law in India. Theory and Application, Hrsg. P.G. Babu, T. Eger, A.V. Raja, H.-B. Schäfer, T.S. Somashekar, Oxford 2010, 3-27
- mit R. D. Cooter, Crime, Corruption and Political Favoritism in Developing Countries, in: Festschrift Erling Eide, Oslo 2010
- mit C. Ott, Judicial Control of Standard Terms and European Private Law. A Law & Economics Perspective on the Draft Common Frame of Reference for a European Private Law, in: Economic Analysis of the DCFR. The Work of the Economic Impact Group within the CoPECL Network of Excellence, Hrsg. P. Larouche, Munich 2009, 99-121
- Nutzbarmachung der ökonomischen Analyse des Rechts, in: Begrenzung des Haftungsrisikos. Ergebnisse eines Workshops, Hrsg. R. Stober, Hamburg 2008, 91-102
- Austrittsbarrieren. Zu den ökonomischen Wirkungen des Insolvenzverfahren in Entwicklungs- und Transformationsländern, in: Zwischen Markt und Staat. Gedächtnisschrift für Rainer Walz, Hrsg. H. Kohl, F. Kübler, C. Ott, K. Schmidt, Köln 2008, 645-660
- Efficient Third Party Liability of Auditors in Tort Law and in Contract Law, in: Law and Economics of Risk in Finance. Second International Conference on Law and Economics at the University of St. Gallen (June 29, 2007 St. Gallen, Switzerland), Hrsg. P. Nobel, M. Gets, Zürich 2007, 5-14
- mit G. Dari-Mattiacci, Kernfragen reiner Vermögensschäden, in: Ökonomische Analyse der europäischen Zivilrechtsentwicklung. Beiträge zum X. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Hrsg. T. Eger, C. Ott, J. Bigus, G. von Wangenheim, Tübingen 2007, 516-550, abrufbar unter: www.bepress.com
- mit R. Kirstein: Erzeugt der Europäische Verbraucherschutz Marktversagen? Eine informationsökonomische und empirische Analyse, in: Ökonomische Analyse der europäischen Zivilrechtsentwicklung. Beiträge zum X. Travemünder Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Hrsg. T. Eger, C. Ott, J. Bigus, G. von Wangenheim, Tübingen 2007, 369-406, abrufbar unter: www.bepress.com
- Rechtliche Anreize zur Unfallverhütung in Entwicklungsländern, in: Wirtschaftswissenschaften zwischen Markt, Norm und Moral. Festschrift für Peter Weise, Hrsg. W. Brandes, T. Eger, M. Kraft, Kassel 2006, 371-396
- What are the Practical Implications of Law and Economics Research in Germany?, in: New Frontiers of Law and Economics. First International Scientific Conference on Law and Economics at the University of St. Gallen (October 27-28, 2005 St. Gallen), Hrsg. P. Nobel, M. Gets, Zürich 2006, 193 - 199
- Die Dritthaftung des Wirtschaftsprüfers für Vermögensschäden auf Primär- und Sekundärmärkten. Eine ökonomische Analyse, in: Prospekt- und Kapitalmarktinformationshaftung, Hrsg. K.J. Hopt, H.-C. Voigt, Tübingen 2004, 161-186.
- mit S. Schmid-Lübbert, The Constitution of the European Union, in: Encyclopedia of Public Choice, Hrsg. C.K. Rowley, F. Schneider, New York 2003, German Working Papers in Law and Economics, vol. 2002, paper 3, abrufbar unter: www.bepress.com
- Die Verwendung für Theorien bei der Rechtsfolgenabschätzung, in: Wirkungsforschung im Recht IV. Möglichkeiten einer Institutionalisierung der Wirkungskontrolle von Gesetzen, Interdisziplinäre Studien zu Recht und Staat, Hrsg. U. Karpen, H. Hof, Baden-Baden 2003
- Legal Rules and Standards, in: Encyclopedia of Public Choice, Hrsg. C.K. Rowley, F. Schneider, New York 2003
- Entwicklung und Begründung von Schutznormen im Vertragsrecht, in: Ökonomische Analyse des Arbeitsrechts. Beiträge zur Arbeitsmarkt- und Berufsforschung, Hrsg. D. Sadowski, Nürnberg 2002, 21-23
- mit C. Ott, Vereinheitlichung des europäischen Vertragsrechts. Ökonomische Notwendigkeit oder akademisches Interesse? in: Vereinheitlichung und Diversität des europäischen

Zivilrechts in transnationalen Wirtschaftsräumen, Hrsg. C. Ott, H.-B. Schaefer, Tübingen 2002, 203-236

- Theorie der AGB-Kontrolle, in: Konsequenzen wirtschaftsrechtlicher Normen. Festschrift für C. Ott, Wiesbaden 2002, 279-309
- Die Bedeutung des Zivilrechts für den Entwicklungsprozess. Vortrag anlässlich der Verleihung der Gauß-Medaille durch die Braunschweigische Wissenschaftliche Gesellschaft an Klaus Hopt am 09. Juni 2000 in Braunschweig, in: Braunschweigische Wissenschaftliche Gesellschaft, Jahrbuch 2000, Braunschweig 2001, 129-147
- Direktiven oder Standards? Zur Vorzugswürdigkeit präziser Rechtsregeln für Entwicklungsländer. Eine ökonomische Analyse, in: Festschrift für Vincenz Timmermann, Berlin 2000, 315-329
- Tort law general, in: Encyclopedia of law and economics, Hrsg. B. Bouckaert, G. De Geest, Cheltenham, 2000
- Reglas vs Estándares En Paises En Desarrollo, in: Publicaciones del Departamento de Derecho Económico de la Universidad Externado de Colombia, Bogota 2000
- Anreizwirkungen bei der Class Action und der Verbandsklage, in: Die Bündelung gleichgerichteter Interessen im Prozeß, Hrsg. J. Basedow, K. J. Hopt, D. Baetge, Tübingen 1999, 67-100
- Grenzen des Verbraucherschutzes und adverse Effekte des Europäischen Verbraucherrechts, in: Systembildung und Systemlücken in Kerngebieten des Europäischen Privatrechts, Hrsg. S. Grundmann, Tübingen 1999, 559-569
- Zivilrecht im Entwicklungsprozeß, in: Währungsunion und Weltwirtschaft, Hrsg. W. Nölling, K. A. Schachtschneider, J. Starbatty, Stuttgart 1999, 375-392
- mit C. Ott, Die Anreiz- und Abschreckungsfunktion im Zivilrecht, in: Die Präventivwirkung zivil- und strafrechtlicher Sanktionen, Hrsg. C. Ott, H. B. Schäfer, Tübingen 1999, 131-155.
- Efficiency as a legal norm, in: Law and economics. Methodology and application, Hrsg. T. Riis, R. Nielsen, Copenhagen 1998, 95-112
- Farm prices and Agricultural Production. An Empirical Study in 20 Indian Districts, in: Economic Development and Agricultural Productivity, Hrsg. A. Bhaduri, R. Skarstein, Cheltenham 1997
- mit C. Ott, Widening the Scope of Environmental Liability, in: Law and Economics of the Environment, Hrsg. E. Eide, R. van den Bergh, Oslo 1994
- Umwelt- und Ressourcenschutz durch die Gestaltung von Property Rights in Entwicklungsländern, in: Schriften des Vereins für Socialpolitik, Hrsg. H. Sautter, Berlin 1993, vol. 226, 47-61
- Ökonomische Analyse des Rechts, in: Ökonomische Verhaltenstheorie, Hrsg. M. Tietzel, B-Th. Ramb, München 1993, 149-180
- Lehren aus der Bhopal-Katastrophe. Eine ökonomische Analyse der rechtlichen Rahmenbedingungen, in: Entwicklung und Umwelt, Hrsg. H. Sautter, Berlin 1992, N. F., Bd. 215, 119-137
- mit C. Ott, Unternehmenspublizität, Umweltschadensbilanz und Haftung für Umweltschäden, in: Ökonomische Analyse des Unternehmensrechts, Hrsg. C. Ott, H.-B. Schäfer, Heidelberg 1992, 217-256
- mit C. Randzio-Plath, Welthandel am Scheideweg. Probleme und Perspektiven der Uruguay-Runde des GATT, in: Stiftung Entwicklung und Frieden, Bonn 1991, 31 S.
- Ökonomische Analyse vorvertraglicher Aufklärungspflichten, in: Ökonomische Probleme des Zivilrechts, Hrsg. C. Ott, H.-B. Schäfer, Heidelberg 1991, 117-162
- Vom Nutzen und Nachteil der Ökonomie im Rechtsstudium, in: Reform der Juristenausbildung, neu überdacht, Hrsg. H. Giehring, u.a., Baden-Baden 1990, vol. 45, 563-574
- Die Anlage des OPEC-Vermögens als weltwirtschaftliches Problem, in: Entwicklungsländer in der Finanzkrise. Probleme und Perspektiven. Hrsg. U. E. Simonis, Berlin 1983, 115-150

Aufsätze: Working Papers

- mit J.A. Kämmerer, Staatsbankrotte als Herausforderung an das Völker- und Europarecht. Staatsbankrotte in den internationalen Beziehungen: Realität und Perspektiven, in: ifo Schnelldienst, vol. 63, issue 4, 2010, 3-23, abrufbar unter www.ifo.de
- mit C. Ott, The Dichotomy between Property Rules and Liability Rules. Experiences from German Law, in: German Working Papers in Law and Economics, paper 12, vol. 2008, 21 Seiten, abrufbar unter www.bepress.com
- mit F. Müller-Langer, Strict Liability versus Negligence, 2008, abrufbar unter: [Download \(pdf-Datei\)](#)
- Rechtsstaatlichkeit und wirtschaftliches Wachstum. Aufsatz zum Semestereröffnungsvortrag an der Rechts- und Staatswissenschaftlichen Fakultät der Universität Bonn am 15.11.2007: Recht und ökonomische Entwicklung. Die besondere Bedeutung der Finanzen, 2008, abrufbar unter: [Download \(pdf-Datei\)](#)
- mit K. Lantermann, Jurisdiction and Choice of Law in Economic Perspective. Vortrag auf der Tagung zur ökonomischen Analyse des Internationalen Privatrechts (13-15 März 2005, Naoshima, Japan), 2005, in: German Working Papers in Law and Economics, vol. 2005, paper 1, 37 Seiten, abrufbar unter: www.bepress.com
- Does Europe Need a Unified Civil Code?, Vortragsmanuskript für die Tagung 200 Years of Civil Code, Haifa 2004, 23 Seiten
- Rule Based Legal Systems as a Substitute for Human Capital. Should Poor Countries Have a More Rule Based Legal System?, in: German Working Papers in Law and Economics, vol. 2001, paper 20, abrufbar unter: www.bepress.com
- Stromkabelfall. Anmerkungen zum Ersatz reiner Vermögensschäden, in: German Discussion Papers of Law and Economics, vol. 2000, paper 5, abrufbar unter: www.bepress.com
- Fixing Statutory Limitation Periods in Sales Contracts, in: Arbeitskreis Recht und Ökonomie, Universität Hamburg, vol. 1999, paper 41, 20 Seiten
- mit R. van den Bergh, Liability of Member States for Infringement of the EC-Treaty in Cases of Pure Economic Losses. Towards a Rule of 'Obvious Negligence', in: Arbeitskreis Recht und Ökonomie, Universität Hamburg, vol. 1997, paper 35, 44 Seiten
- Schadensvermeidung zwischen staatlicher Regulierung und zivilrechtlicher Haftung, in: Ökonomie und Nachbarwissenschaften, 1992
- mit H. Kötz, Haftungsrecht und ökonomische Analyse. Kritik zweier Entscheidungen des Bundesgerichtshofs, in: Arbeitskreis Recht und Ökonomie, Universität Hamburg, vol. 1992, paper 11, 20 Seiten

Aufsätze: Buchbesprechungen, Kommentare und Leitartikel (Papers: Book Reviews, Commentaries and Editorials)

- Kommentar zu: Experimental Evidence of the Relationship between Reading the Fine Print and Performance of Form-Contract Terms von Z.J. Eigen, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), vol. 164, issue 1, 2012, 142-146
- mit P.G. Babu, T. Eger, A.V. Raja, H.-B. Schäfer, T.S. Somashekar, Introduction, in: Economic Analysis of Law in India. Theory and Application, Hrsg. P.G. Babu, T. Eger, A.V. Raja, H.-B. Schäfer, T.S. Somashekar, Oxford 2010
- Kommentar zu: Effizienzprobleme bei grenzüberschreitenden Rechtsstreitigkeiten von G. Rühl, in: Ökonomische Analyse des Verfahrensrecht. Beiträge zum XI. Travemünder

Symposium zur ökonomischen Analyse des Rechts, Hrsg. R. Bork, T. Eger, H.-B. Schäfer, Tübingen 2009, abrufbar unter www.bepress.com

- mit J. Bigus, Kommentar zu: Anmerkungen von U. Terstege zum Beitrag „Die Haftung des Wirtschaftsprüfers am Primär- und am Sekundärmarkt. Eine rechtsökonomische Analyse“, in: Zeitschrift für Betriebswirtschaft (ZfB), vol. 78, issue 1, 2008, 151-155
- Kommentar zu: Civil Justice Reform: A Mechanism Design Framework von A. Klement und Z. Neeman, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), vol. 164, issue 1, 2008, 72-75
- Kommentar zu: The Law and Economics Debate About Secured Lending. Lessons For European Lawmaking? , in: The Future of Secured Credit in Europe. European Company and Financial Law Review Special, vol. 2, 2008, 30-35
- mit N. Garoupa, Twenty-Third Annual Conference of the European Association of Law and Economics (Madrid, Spain), in: International Review of International Law and Economics, vol. 4, issue 2, 2008
- mit N. Garoupa, Twenty-Second Annual Conference of the European Association of Law and Economics (Ljubljana, Slovenia), in: International Review of International Law and Economics, vol. 3, issue 1, 2007
- Kommentar zu: Information and Externalities in Sequential Litigation von H. Hua und K. Spier, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), vol. 161, 2005, 236-238
- Judex Calcula: The ECJ's Quest for Power, Kommentar zu: S. Voigt, in: Jahrbuch für Neue Politische Ökonomie, 2003, 4 Seiten
- Kommentar zu: Power, Fairness and Corruption von D. E. Hojman, in: Jahrbuch für Neue Politische Ökonomie, vol. 20, 2002, 99-102
- Book Review: Behavioural Law and Economics by C. Sunstein, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), vol. 158, issue 2, 2002, 368-369
- Kommentar zu: Von der Verhandlungsdiplomatie zur internationalen Verfassungsordnung. Überlegungen zum Entwicklungsstand des internationalen Wirtschaftsrechts von M. Nettesheim, in: Jahrbuch für Neue Politische Ökonomie, 2000, 205-208
- Kommentar zu: Recht, Internationale Unternehmensstrategien und Standardwettbewerb von J. Massmann und R. H. Schmidt, in: Jahrbuch für Neue Politische Ökonomie, 1999, 205-208.
- mit M. Bütter, Kommentar zu: Exploiting The Coase Mechanism. The Extortion Problem von E. Schlicht, in: Kyklos, vol. 50, issue 4, 1997, 575-79
- Kommentar zu: On Clusters, Hybrids, and other Strange Forms. The Case of the French Poultry Industry von C. Menard, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), issue 1, 1996, 184-188
- Kommentar zu: Hare and Hedgehog Revisited. The Regulation of Markets That Have Escaped Regulated Markets von E. Schanze, in: Journal of Institutional and Theoretical Economics (JITE), vol. 151, issue 1, 1995, 177-181

ⁱ Stand: 31.01.2019